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MERCREDI DES CENDRES 
 
 
"Le voici maintenant le moment favorable, le voici maintenant le jour du salut !" 

 
Le carême qui s'ouvre aujourd'hui est un grand moment car il est le symbole de ce 
qu'est notre vie chrétienne : une vie toute polarisée par la Pâque du Seigneur ! 
En effet que serait le Carême sans Pâques ? 
Que serait notre vie chrétienne sans la foi au Christ Ressuscité ? 
Toute notre vie de croyant est tendue entre ce qui est déjà accompli, la Résurrection 
du Christ et ce qui doit venir, notre propre entrée dans sa Gloire 
Le carême est donc un grand moment de foi, d'espérance et de charité : 

 De Foi, puisque qu'il nous fait faire mémoire de la Pâque du Seigneur, de son 
passage dans notre humanité jusqu'à la mort pour entrer par sa résurrection 
dans la vie trinitaire 

 D'Espérance puisque le carême creuse en nous le désir de la vie divine vers 
laquelle le Christ nous entraîne par sa résurrection. 

 Et de Charité, puisque nous découvrons qu'en tout cela c'est l'amour même de 
Dieu qui est à l'œuvre. 

Vous allez dire que je plane un peu ; que non ! Car à la foi, à l'espérance et à la 
charité répondent trois réalités mises en exergue par le carême : la prière, le jeûne et 
l'aumône. 

 A la Foi fait écho la prière, dans toutes ses dimensions. 
La prière personnelle qui est ce lieu où, unis au Christ, nous voyons quasiment 
l'invisible. 
La prière communautaire, et en particulier l'Eucharistie, qui nous fait participer 
à l'unique sacrifice du Christ, à sa traversée de la mort vers la vie éternelle. 

 A l'Espérance fait écho le Jeûne qui permet de comprendre corporellement, ce 
qu'est notre désir de voir Dieu. Il nous permet de comprendre comment notre 
faim de Dieu se creuse jour après jour, comment elle peut devenir obsédante. 

 A la Charité fait écho l'aumône qui est le reflet de l'amour sans borne de Dieu 
pour l'humanité et que nous avons à mettre en œuvre concrètement chaque 
jour. 

 
Foi, Espérance, Charité // Prière, Jeûne, Partage !  
C'est tout cela ensemble qui va illuminer ce temps de Carême, comme ça doit 
illuminer toute notre vie de croyant.  
Mais, tout tendus que nous soyons vers le Royaume, nous sommes pécheurs, et ce 
temps de carême nous est donné pour ranimer notre ardeur à suivre le Christ, 
illuminés déjà par sa résurrection. 
Les cendres que nous allons recevoir ce soir sont les prémices du feu pascal que Dieu 
a mis au cœur de nos vies 
Ces cendres sont déjà une lumière pour l'homme aujourd’hui ! 


